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La UAEM en la prensa: 

 
Esquela 
La comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, expresa sus más sentidas condolencias a 
la familia de 
Israel Hernández Torres 
Quien fuera localizado en las fosas clandestinas de Tetelcingo, identificado y entregado a sus familiares tras 
cuatro años de búsqueda, después de su secuestro el 24 de julio de 2012. 
La UAEM les reitera su solidaridad y acompañamiento en esta etapa de doloroso reencuentro. A quienes 
padecen el indescriptible dolor de la incertidumbre por la desaparición de un familiar, les manifestamos 
nuestra cercanía y apoyo invariables en esta lucha compartida por encontrar la verdad y la justicia. 
Descanse en paz 
Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez 
Rector 
Ciudad Universitaria, 24 de octubre de 2016. 
La Unión de Morelos, p.6. 
El Sol de Cuernavaca, p.6A. 
El Regional del Sur, p.6. 
 
Estudiantes estarán en riesgo de perder el semestre si la UAEM no cuenta con recursos: Reyes Medina 
De no contar con los recursos económicos que garanticen el pago a los trabajadores universitarios, los 
alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) podrían perder el semestre, advirtió 
Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), al 
considerar que los sindicatos recurrirán a su derecho a huelga, lo que afectaría directamente a los 
estudiantes. “En noviembre se tiene que depositar el pago de aguinaldos a los trabajadores, esto en la última 
catorcena de noviembre, nos preocupa porque en la comisión de representantes estudiantiles se nos informó 
la compleja situación financiera de la universidad”. Reyes Medina informó que mantienen las gestiones con las 
autoridades del gobierno federal, en las que se privilegia el diálogo, “siempre exhortamos al diálogo y a la 
solución de conflictos”. Subrayó que la comisión de representantes estudiantiles en consenso es la que toma 
postura y la FEUM es la ejecutora de los acuerdos que en general son de apoyar al rector y presidente del 
Consejo Universitario, Alejandro Vera Jiménez, para que los estudiantes mantengan vigente su derecho a la 
educación pública. El presidente de la FEUM dijo que de no contar con recursos y de ejercer los trabajadores 
universitarios su derecho al paro de labores, los estudiantes estarán en riesgo de perder el semestre. “Se 
pierde el semestre porque se dejarán de atender labores administrativas. No le apostamos a eso, respetamos 
el derecho de los trabajadores, pero no le apostamos a que estalle una huelga en la universidad”. Reiteró que 
un paro de labores terminará por afectar a los estudiantes, principalmente los que están por egresar, debido a 
que se detendrían las actividades administrativas en la UAEM, porque los docentes podrían ir a clases 
extramuros. Sin embargo, los administrativos, si hay huelga, deben dejar las oficinas en donde se realizan su 
trabajo. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/97196-llaman-a-evitar-riesgo-de-huelga-en-la-
uaem.html 
 
Insiste FEUM: en riesgo el semestre por recursos 
El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), advirtió que de no contar 
con los recursos económicos que garanticen el pago a los trabajadores universitarios, los alumnos de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) podrán perder el semestre. Israel Reyes Medina, 
presidente de esta organización estudiantil, explicó que podrían perjudicar a los estudiantes, debido a que los 
sindicatos recurrirán a su derecho de huelga para exigir el pago de sus prestaciones salariales y 
contractuales. Asimismo, llamó a las autoridades federales y estatales a depositar el dinero que por ley 
corresponde a la Universidad, luego de indicar que siguen las gestiones con las instancias competentes, en 
las que se privilegia el diálogo, "siempre impulsamos al diálogo y a la solución de conflictos". Subrayó que la 
comisión de representantes estudiantiles en consenso es la que toma postura y la FEUM es la constructora de 
los acuerdos como es el apoyo al rector y presidente del consejo Universitario, Alejandro Vera Jiménez, para 
que los estudiantes mantengan vigente su derecho a la educación pública. Sobre todo porque "en noviembre 
cuando se tiene que depositar el pago de aguinaldos a los trabajadores, y por lo que nos informó la comisión 
estudiantil nos preocupa la situación financiera que está padeciendo la universidad". Finalmente, el presidente 
de la FEUM dijo que de no contar con recursos y de ejercer los trabajadores universitarios su derecho al paro 
de labores, los estudiantes serán los principales afectados. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4310930.htm. 



 3 

 
Inauguran “V Coloquio: Diseño y textura de nanoestructuras”, en la UAEM 
“La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ocupa el tercer lugar porcentual a nivel nacional 
con cuerpos académicos consolidados y el primer lugar en número de profesores investigadores 
pertenecientes al Sistema Nacional de Investigadores (SNI) de entre las universidades estatales”, afirmó 
Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico de la máxima casa de estudios de Morelos, al inaugurar los 
trabajos del V Coloquio: Diseño y textura de nanoestructuras. En el Centro de Investigación en Ingeniería y 
Ciencias Aplicadas (CIICAp), Urquiza Beltrán mencionó la importancia de que los cuerpos académicos de la 
UAEM trabajen en redes para desarrollar un trabajo colegiado y transdisciplinario. Mario Ordóñez Palacios, 
director de Desarrollo de la Investigación, dijo que “los cuerpos académicos y grupos de investigación nos 
permiten trabajar en equipo con la oportunidad de resolver problemas más rápido que si lo hiciéramos de 
forma individual. Además podemos formar redes temáticas con otras instituciones”. Carmina Menchaca 
Campos, secretaria académica del CIICAp, explicó que este coloquio permite compartir avances científicos 
con los estudiantes universitarios en el área de la nanotecnología, y es organizado por la Red de Diseño 
Nanoscópico y Textural de Materiales Avanzados, el posgrado en Ciencias Físico Matemáticas de la 
Universidad de Guadalajara (UdeG); el posgrado en Química de la Universidad Autónoma Metropolitana 
(UAM-I) Unidad Iztapalapa, y el posgrado en Ingeniería y Ciencias Aplicadas del CIICAp. Este coloquio, que 
se realiza del 23 al 25 de octubre, tratará temas como propiedades texturales, propiedades ópticas, catalíticas, 
síntesis y procesamiento, caracterización, aplicaciones, simulación y modelos, los cuales se presentarán a 
través de conferencias, plenarias y exposición de carteles. Al inicio del coloquio asistieron Rubén Castro 
Franco, director de Estudios Superiores de la UAEM; Celso Vázquez Ordóñez, del Centro Universitario de los 
Valles de la Universidad de Guadalajara (UdeG); Isaac Kornhauser Straus, de la Red Promep UAM 
Iztapalapa; Valeria Cornete, de la Universidad de San Luis, Argentina; Carlos Felipe Mendoza, del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN); Ricardo Gómez Romero, de la UAM Iztapalapa, así como estudiantes y profesores 
interesados en el tema. La nanotecnología trabaja con materiales y estructuras cuyas magnitudes se miden en 
nanómetros, lo cual equivale a la milmillonésima parte de un metro. Un nanomaterial tiene propiedades 
morfológicas más pequeñas que una décima de micrómetro en, al menos, una dimensión; la química, la 
biología y la física, son algunos de los campos de aplicación de la nanotecnología, que aparece como una 
esperanza para la solución de diversos problemas. 
La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/97202-inauguran-v-coloquio-diseno-y-textura-de-
nanoestructuras-en-la-uaem.html 
 
Asume la UAEM el compromiso de formar doctores responsables 
Asume la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) el compromiso  en la formación de doctores 
responsables con la sociedad y con su profesión, aseguró el director de la Facultad de Medicina, Rodolfo 
Gatica Marquina, quien destacó esta importante labor. “Trabajamos en la universidad en la formación de 
buenos profesionistas, pero también buenas personas para cumplir con el compromiso que asumimos cuando 
decidimos estudiar la carrera de medicina, ayudar a la población necesitada de nuestros conocimientos”. 
Socialmente asumimos nuestro compromiso, dijo el directivo universitario al señalar que los programas 
académicos, reconocidos a nivel nacional por la misma Secretaría de Educación Pública y otros entes 
encargados de calificar a las universidades, cumplen con su tarea de formar buenos médicos. Dijo que el 
apoyo a los programas de formación ha contado con el respaldo total de la rectoría que encabeza Alejandro 
Vera Jiménez quien se ha esforzado por aplicar cada uno de los recursos con fines de formación de buenos 
profesionistas, quienes al final, tendrán que cumplir un importante compromiso con la sociedad, “para eso 
trabajamos en la universidad, para formar a los mejores profesionistas”. Rodolfo Gatica Marquina afirmó que 
la demanda es alta en esa facultad, y a pesar de ello, la UAEM ha trabajado por aumentar su matrícula, pero 
la formación de buenos médicos se traduce en el número de estudiantes aceptados y que han sabido 
destacar el nombre de la universidad de Morelos. También reconoció que existen fricciones en el gremio 
médico, pero para eso, se trabaja en campañas para resaltar su labor, “asumir el compromiso de cumplir a la 
sociedad es nuestro papel como doctores, de ahí en el fuerte trabajo que se hace para la concientización de 
nuestros compañeros, tarea que hemos logrado”. Nuestra profesión es de las pocas que siempre son 
indispensables, tanto en las épocas de crisis como en las de bonanza los médicos siguen siendo 
indispensables. Sólo en el cielo, tal vez, se prescindirá de nosotros. Al principio de nuestra carrera solamente 
tenemos la satisfacción del deber cumplido, de la vida salvada, del dolor aliviado, si persistimos en nuestro 
empeño y nuestra pasión por la medicina, cosecharemos los frutos de nuestro buen proceder, y recibiremos 
con creces el reconocimiento social  y  la satisfacción personal. 
El Regional del Sur, p.6, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84126 
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Realizan diversas actividades en la Facultad de Medicina 
La Facultad de Medicina de la UAEM llevará a cabo  la semana conmemorativa del Día del Médico con un 
programa de concientización sobre los riesgos actuales de la exposición solar, informó la coordinadora del 
Programa de Formación de Estudiantes de dicha carrera, María de la Paz Vergara Adame. Inicia para eso la 
semana de celebración con una conferencia para abordar temas relacionados con la dermatología; “se tratará 
principalmente el tema del fotodaño y la fotoprotección porque actualmente hay muchos problemas 
relacionados con esto, y que ocasiona mucho el cáncer en la piel”. Por ello nos preocupamos en concientizar 
en primer lugar a nuestros alumnos de la Facultad de Medicina, quienes a lo largo de su formación deben 
tener estos conocimientos, porque son ellos precisamente los que en un futuro próximo se encargarán de los 
cuidados de la población. La celebración contempla además un encuentro con médicos docentes para 
analizar nuevas alternativas educativas para la formación de los futuros doctores, todo en total apego a los 
programas educativos, aunque en la universidad también se trabaja en programas de investigación que es un 
tema importante. La semana para celebrar el Día del Médico, además contempla el intercambio de 
experiencias y conocimientos adquiridos entre médicos para lograr el principal objetivo de la facultad, la 
formación de los mejores profesionistas en el ramo, dijo la funcionaria universitaria al tiempo de reconocer que 
para ello, se ha contado con el absoluto respaldo del rector Alejandro Vera Jiménez, quien ha dispuesto todo 
el material necesario para el desarrollo de estas actividades. Se busca además la integración y convivencia, 
“las actividades también contemplan el intercambio de perspectivas y conocimientos entre alumnos de todos 
los semestres, que bajo la coordinación y supervisión de los médicos docentes, fungirán el papel de árbitro y 
calificación de las expresiones que ahí se den”. Doctores especializados, además impartirán una plática 
inductiva para aspirantes a la maestría de medicina molecular y un seminario de ciencias, impartido a la 
comunidad estudiantil de la carrera, pero además a los mismos docentes, quienes tendrán amplia 
participación en esta semana. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84125 
 
Venadas UAEM, cuarto lugar en campeonato de básquetbol 
Durante el campeonato nacional de básquetbol convocado por el CONDDE, el equipo femenil de las Venadas 
UAEM obtuvo el cuarto lugar, tras un cerrado encuentro final, donde pesó mucho la localía del equipo 
anfitrión, la BUAP, por lo que finalmente salieron ganando por la mínima diferencia de un punto extra. Dicho 
partido fue muy disputado por ambas escuadras, pues ambos equipos buscaban conseguir la victoria y el 
ansiado tercer lugar, sitio que terminaron por ocupar las poblanas, dejando a las morelense en cuarto sitio, 
con un marcador de 14-13. Posterior al encuentro, las Venadas recibieron vía telefónica la felicitación del 
rector Alejandro Vera Jiménez, así como de Jorge Juárez Cuevas, director del deporte universitario. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4310878.htm. 
 
Podrían adelantar fecha de regional de Universiada 
Existe la posibilidad de adelantar la fecha para la celebración de la Universiada, que, posiblemente, sería del 9 
al 12 de noviembre del año en curso. Jorge Juárez Cuevas, encargado del Deporte en la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), señaló que, debido a lo anterior, los equipos ya se están 
preparando en sus entrenamientos y afinando todas sus piezas para estar lo mejor posible y se puedan ganar 
boletos a la etapa final. Juárez Cuevas recalcó que el rector Alejandro Vera Jiménez "nos ha brindado su 
anuencia y aval para celebrar esta justa deportiva, por lo que contamos con todo su apoyo para la celebración 
de esta justa deportiva". 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4310853.htm. 
 
Y cuatro años después...familiares sepultan a comerciante hallado en fosa 
Cuatro años tuvieron que pasar para que la familia de Israel Hernández Torres tuviera consuelo y encontrara 
al joven comerciante de Santa María Ahuacatitlán, quien fuera secuestrado en 2012 y que un mes después de 
su secuestro su cuerpo yacía en la Fiscalía General del Estado sin ser identificado por falta de pruebas y 
análisis. Israel Hernández fue exhumado de la fosa de Tetelcingo, junto con más de 100 cuerpos más en 
mayo pasado, y trasladado al panteón Jardines del Recuerdo, de donde hoy fue nuevamente exhumado para 
ser entregado a sus familiares y tener finalmente una última morada. La familia Hernández Torres agradeció a 
la familia de Oliver Wenceslao Navarrete Hernández, quienes iniciaron con la UAEM la lucha por la apertura 
de la fosas de Tetelcingo “porque su lucha es nuestra y por darnos ejemplo de la necesidad de no cejar en el 
empeño de buscar hasta el final a nuestros familiares”. Israel Torres es el tercer identificado de los cuerpos 
exhumados, el primero fue Wenceslao Navarrete; y el segundo, una mujer, profesora de Yautepec, quien 
también se encontraba desaparecida. Todos identificados a través de las muestras biológicas extraídas a sus 
restos por autoridades estatales y federales. El cadáver de Israel Hernández Torres fue recibido por sus 
padres, asistidos por un asesor jurídico. Para la apertura de la Fosa E, gaveta 41 y con la Causa Penal 
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JCC/450/2015 en el Panteón “Jardines del Recuerdo”, donde fueron ubicados los restados de Israel, 
acudieron la Comisión Nacional de Derechos Humanos, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Morelos y de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, a nivel estatal como federal. La familia de Israel 
Hernández reconoció a la UAEM, al rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, al fundador del Movimiento por la 
Paz con Justicia y Dignidad Javier Sicilia y a todos los universitarios que presionaron para abrir las fosas de 
Tetelcingo “hicieron posible que encontráramos a nuestro familiar”. Israel fue secuestrado en agosto de 2012 
y, según sus familiares, pese a pagar el rescate millonario, no fue devuelto con su familia. 
Capital Morelos, (Wendy González), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/y-cuatro-anos-despues-familiares-sepultan-a-comerciante-hallado-
en-fosa/ 
 
Identifican primer cuerpo de Tetelcingo 
El cuerpo de Israel Hernández Torres fue exhumado ayer de una de las gavetas de la Fiscalía General del 
Estado (FGE), ubicadas en el panteón Jardines del Recuerdo, del municipio de Cuautla. La diligencia se 
realizó alrededor de las 07:30 horas, con la presencia de la familia directa del joven y otros familiares de 
víctimas, entre ellos Amalia Hernández, tía de Oliver Wenceslao, sepultado en las fosas de Tetelcingo, pese a 
que fue identificado plenamente. El cadáver del joven del 34 años fue trasladado a las instalaciones del 
Servicio Médico Forense (Semefo) de Cuernavaca, tras ser exhumado en un proceso que se prolongó por 
poco más de media hora. También atestiguaron visitadores de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH) y personal de la Coordinación de Atención a Víctimas de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM). Israel, que se dedicaba a la venta de materiales para la construcción, fue 
secuestrado y asesinado en julio de 2012, en Cuernavaca. Al igual que otros 118 cuerpos, fue inhumado en la 
fosa común ubicada en un panteón irregular de la comunidad indígena de Tetelcingo, al norte de Cuautla. Su 
cuerpo fue exhumado de esta fosa en marzo pasado, cuando la Fiscalía de Morelos se vio obligada a 
desenterrar los cadáveres para someterlos a una serie de pruebas de identificación humana. Israel fue 
inhumado por segunda ocasión en las gavetas de concreto de la institución, donde permaneció hasta el día de 
ayer, cuando fue exhumado una vez más para ser entregado a sus familiares. Parientes de las víctimas 
lanzaron un llamado a quienes viven la agonía de tener un ser querido desaparecido, para no darse por 
vencidos y no cesar en su búsqueda. 
El Sol de Cuernavaca, (Gabriela Martínez), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4310954.htm. 
 
A cuatro años de su secuestro, Israel apareció en una fosa 
Tras cuatro años de búsqueda, la mañana de ayer, la Fiscalía General del Estado (FGE) entregó a sus 
familiares los restos de Israel Hernández Torres, de 34 años, quien fue secuestrado el 24 de julio de 2012, a 
las puertas de su negocio, ubicado en Santa María Ahuacatitlán. Fue a las 7:00 horas, en el panteón Jardines 
del Recuerdo, en Cuautla, donde fueron inhumados los restos de Israel, de la fosa E, gaveta 41, mismos que 
fueron entregados al sector central de la FGE. Los padres de Israel, Elías Hernández Rivas y María Torres 
Prado, estuvieron acompañados durante el proceso por representantes de la Comisión Nacional y Estatal de 
los Derechos Humanos (CNDH), así como de la Comisión Ejecutiva Nacional y Estatal de Auxilio a Víctimas, 
para atestiguar el procedimiento de la entrega de los restos. Desde Cuautla, los restos fueron trasladados a 
las instalaciones de la Fiscalía, en la capital del estado, de donde salió una carroza fúnebre alrededor de las 
11:30 horas, con el cuerpo de Israel Hernández. "Ahorita no vamos a decir nada, hasta después del sepelio 
de nuestro hijo; para nosotros ya no existe la tranquilidad, nos mataron en vida; los recuerdos de mi hijo 
todavía los tengo, en mi sangre y en mi mente", expresó la mamá de Israel al salir de las instalaciones de la 
Fiscalía. Hallan cuerpo de Israel en Cuautla: El 24 de julio de 2012, Israel Hernández fue secuestrado al 
interior de su negocio de materiales de construcción, ubicado en Santa María Ahuacatitlán; su cuerpo fue 
hallado un mes después con un impacto de bala en la cabeza en el municipio de Cuautla. Los restos, como 
los de otras 116 víctimas más, fueron a parar a las fosas irregulares de Tetelcingo. Tras los hechos, familiares 
de Israel iniciaron una denuncia en la Subprocuraduría Especializada en Investigación de la Delincuencia 
Organizada (SEIDO) de la Procuraduría General de la República, donde les tomaron pruebas biológicas para 
poder identificar a Israel; sin embargo, tuvieron que pasar cuatro largos años para encontrarlo, recuperar sus 
restos y darles sepultura. Cumple Fiscalía con protocolos de ley: La Fiscalía General informó que, cumplidos 
los protocolos de ley y las disposiciones del órgano de impartición justicia en tiempo y forma, entregó el 
cadáver de Israel Hernández Torres a sus padres la mañana de ayer. La dependencia aseguró que el 
procedimiento se llevó a cabo de acuerdo con lo ordenado por el Juez de Control, al que la FGE solicitó la 
autorización respectiva, con el acompañamiento tanto de las comisiones nacional y estatal de Derechos 
Humanos, Procuraduría General de la República y de las comisiones nacional y estatal de Atención y 
Reparación a Víctimas. Los peritos en criminalística de campo y fotografía, así como un médico legista de los 
Servicios Médicos Forenses (Semefo) llevaron a cabo la exhumación del cadáver depositado en la fosa E, 
gaveta 41, bajo la causa penal JCC/450/2015, en el panteón Jardines del Recuerdo, de Cuautla. Cabe señalar 
que los padres de Israel Hernández Torres fueron recibidos por el fiscal Javier Pérez Durón en las oficinas 
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centrales de la institución, mientras que personal del Semefo procedió con los dictámenes de mecánica de 
hechos y de lesiones. Fue así que se elaboró y firmó el acuerdo para la entrega del cadáver y fueron girados 
los oficios a la Comisión Ejecutiva de Atención y Reparación a Víctimas del Estado de Morelos, para solicitar 
la reparación del daño, así como a la Fiscalía de Apoyo a Víctimas y Representación Social, a fin de que 
preste asistencia sicológica a la familia Hernández Torres. 
El Sol de Cuernavaca, (José Luis Rojas), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4310940.htm 
 
Al fin irá a su última morada 
Por un camino de flores amarillas, el cuerpo de Israel Hernández Torres se despidió del cementerio Jardines 
del Recuerdo, del municipio de Cuautla, para ser trasladado a Cuernavaca, donde finalmente será sepultado 
en el panteón del pueblo de Santa María Ahuacatitlán, cuatro años después de haber fallecido. Bajo los 
primeros rayos de sol de una mañana de octubre, su familia se concentró alrededor de la fosa común del 
cementerio de Cuautla, para presenciar la exhumación de aquel cuerpo, perteneciente a un hombre 
secuestrado el 24 de julio de 2012, mientras trabajaba en su negocio de materiales para la construcción. 
"Materiales Hernández" era el nombre de aquel negocio, donde Israel había aprendido a ganarse la vida junto 
a su padre. Al ser secuestrado, llevaba puesta una playera con el logotipo, el nombre y los números 
telefónicos de su empresa, pero la Procuraduría General de Justicia del Estado de Morelos jamás trató de 
comunicarse con su familia. Al no encontrar a nadie y meter su cadáver en una bolsa con la carpeta de 
investigación CTUIDDA/2660/2012, las autoridades de Morelos abrieron las puertas de un infierno que se 
prolongó a lo largo de cuatro años, durante los cuales sus padres, hermanos y hermanas aún albergaban la 
esperanza de verlo entrar un día por la puerta: "Esperábamos que llegara caminando, como mi papá, que 
llegó en un carro", relata Edith Hernández, la menor de los ocho hijos que tuvo la señora María Félix Torres 
Peralta. Antes del secuestro de Israel, ellos ya habían vivido la angustia y el dolor de una desaparición, la del 
padre, quien regresó a casa pocos días después, sano y salvo. Pero la segunda experiencia fue mucho peor 
que la anterior. Israel Hernández tuvo que ser inhumado y exhumado en dos ocasiones antes de 
reencontrarse con sus seres queridos. Cuatro años después de perder la vida, ya no pudo ver el rostro que 
pusieron sus familiares mientras un grupo de peritos sacaban su cuerpo de las gavetas del cementerio en 
Cuautla, envuelto en una bolsa blanca, para devolverlo al mundo exterior por un último día. Con la mirada 
ensombrecida y la garganta enrollada en un amargo nudo, ninguno de sus padres pudo hablar al respecto. Su 
madre, de menuda figura, permanecía inmóvil junto a su esposo, un hombre canoso en cuyos ojos era fácil 
descubrir la tristeza más grande. "Era una persona alegre, con sentido del humor, cariñoso con sus hijos, que 
siempre andaba trayendo a sus niños de un lado a otro. Era trabajador, se lo llevaron por su trabajo, por tener 
lo que tenía", explica Edith, la única integrante de la familia que se atrevió a hablar sobre lo ocurrido. De 
acuerdo con su testimonio, los secuestradores de Israel pidieron dos millones de pesos por su rescate. 
Aunque la familia no pudo reunir dicha cantidad, enviaron lo que pudieron con tal de encontrarlo vivo en el 
municipio de Xochitepec. "Pero fuimos y no encontramos a nadie, no había nadie. Desde ahí empezó la 
búsqueda". Mientras Edith detalla el amargo episodio, su hermana Ruth, quien la escucha sentada a un lado, 
vuelve a romper en llanto. Ha sido una mañana muy triste para ellas. Pero ahora, finalmente, podrán sepultar 
el cuerpo en un lugar cercano a casa. A cerca de 500 metros del negocio que tenía Israel, se encuentra el 
panteón del pueblo. Su última morada será excavada con las manos de la gente que lo recuerda con cariño. 
Envuelto en esa bolsa blanca, sus restos permanecerán en la tierra que lo vio crecer, y recuperará el nombre 
que le fue arrebatado cuando lo enviaron a las fosas de Tetelcingo. 
El Sol de Cuernavaca, (Emmanuel Ruiz), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4310948.htm. 
 
Entregan los restos de joven sepultado en una de las fosas clandestinas de Morelos 
Los restos de Israel Hernández Torres, joven secuestrado, asesinado y enterrado en una de las fosas 
clandestinas de Tetelcingo, municipio de Cuautla, Morelos, fueron entregados ayer por la Fiscalía General del 
Estado (FEG) a sus familiares para que sean sepultados en su pueblo natal, Santa María, en Cuernavaca. 
Israel, el cuarto identificado con pruebas de ADN, fue exhumado del panteón Jardines de los Recuerdos de 
Cuautla (adonde fue trasladado por personal de la fiscalía estatal), llevado cerca de las 8 horas al Servicio 
Médico Forense (Semefo) de Cuernavaca y entregado a sus familiares alrededor de las 12:30. Edith 
Hernández, hermana de Israel, quien salió con los restos en una carroza del panteón, declaró que los 
trabajadores de la fiscalía siempre ocultaron el cadáver, pues varias veces acudieron a buscarlo al Semefo; 
pero les negaron el paso para identificarlo cuando estuvo ahí. En entrevista, narró que su hermano fue 
secuestrado en su tienda de materiales de construcción el 24 de julio de 2012. Vestía una playera con el 
logotipo y los números telefónicos de su comercio, pero los empleados de la fiscalía nunca llamaron a esos 
teléfonos para tratar de identificarlo. El cuerpo de Israel estuvo en el Semefo un año y siete meses; 
posteriormente fue inhumado en una de las fosas clandestinas de Tetelcingo en marzo de 2014, como no 
identificado. Desde el secuestro y asesinato de Israel en Cuernavaca pasaron cuatro años, tiempo en el cual 
su familia acudió a la FGE a pedir información sobre su paradero, pero fue después de que se denunció la 
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existencia de fosas clandestinas que las autoridades permitieron a los familiares revisar las carpetas de 
investigación. Dijo que el expediente de su hermano “sólo era una hoja que decía que lo encontraron sin vida 
en Cuautla, en agosto de 2012; sin embargo, apenas este mes solicitaron revisar de nuevo el archivo y 
encontraron que ya estaban los datos de la playera de Israel. Estaban las fotografías de Israel, la playera, los 
números y hasta las botas que traía puestas (el día de su secuestro), señaló. En casi cuatro años la FGE no 
les mostró estas evidencias. Si yo hubiera visto esa evidencia (la playera y los números de teléfono impresos) 
en una carpeta les hubiera dicho: sáquenlo, es mi hermano, recalcó. Edith Hernández agradeció a María y 
Amelia, madre y tía de Oliver Hernández Navarrete, quienes lucharon, junto con autoridades de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos para que se abrieran las dos fosas clandestinas. De lo contrario, expresó, 
seguirían buscándolo con vida. La Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV) demandó a las 
autoridades encargadas del análisis y reconocimiento de los cuerpos encontrados en las fosas de Tetelcingo 
apegarse a los protocolos internacionales, así como la elaboración de un banco de datos de información 
genética. Julio Hernández Barros, comisionado presidente de la CEAV, dijo también que la identificación de 
cuatro de los 119 cuerpos depositados en las fosas por la FGE es una esperanza para quienes aún buscan a 
familiares desaparecidos. 
La Jornada, p.27, (Rubicela Morelos Cruz y José Antonio Román). 
 
Caso de Israel demuestra que la FGE protege al crimen organizado 
Familiares de víctimas del delito consideraron que el caso de Israel Hernández Torres, el joven secuestrado 
en 2012 y hallado en las fosas de Tetelcingo, es una de las grandes pruebas de que “la fiscalía estatal protege 
al crimen organizado; las autoridades trabajan corruptamente, ha quedado claro“. En entrevista, Tranquilina 
Hernández Lagunas, madre de Mireya Montiel Hernández, joven desaparecida el 13 de septiembre del 2014, 
lamentó que las autoridades violenten una y otra vez los derechos de las víctimas. “Todas las familias que 
tenemos desaparecidos consideramos que las autoridades una y otra vez pisotean nuestros derechos y con el 
caso de Israel lo estamos viendo”, dijo. Añadió: “la familia de Israel denunció y las autoridades tenían el 
registro y la información del secuestro y desaparición de él y no hicieron su trabajo (…) sabían quién era esa 
persona y que su familia la buscaba, pero prefirieron meterlo a la fosa”. Subrayó “Si la Fiscalía General del 
Estado (FGE) hubiera hecho su trabajo, le hubieran evitado tanto dolor a esa familia y todo el sufrimiento de 
cuatro años”. Sentenció: “A mí me queda claro, y este caso lo muestra, que las autoridades protegen al crimen 
organizado y desparecen a nuestros familiares; los encuentran y los vuelven a desaparecer para que no haya 
justicia (…) por ejemplo tenía la playera de Israel y ahí venían unos números de teléfono y con haber subido 
su prendas hubieran dado con la familia, pero no lo hicieron y no lo integraron a las carpetas 4 años después 
“. Compartió su sentir “Yo como mamá, que tengo una hija desaparecida, me queda clarísimo que las 
autoridades no quieren ayudarnos y no quieren trabajar correctamente; trabajan corruptamente y ya no 
sabemos a quién pedir ayuda”. 
El Regional del Sur, p.4, (Estrella Pedroza), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84133 
 
Doble victimización, padeció la familia Hernández 
El coordinador de Atención a Víctimas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Roberto 
Villanueva Guzmán, lamentó la doble victimización que padeció la familia de Israel Hernández Torres, por una 
investigación deficiente de la Fiscalía General del Estado (FGE). Un duelo que se prolongó por cuatro años 
vivió la familia del joven de 34 años, secuestrado y asesinado en julio de 2012, ya que el cuerpo estuvo en 
poder de la FGE un mes después; sin embargo, no fue entregado a su familia. Villanueva Guzmán atestiguó 
ayer la exhumación de los restos de Israel de una de las gavetas de la Fiscalía construidas en el panteón 
Jardines del Recuerdo, donde fueron "sepultados dignamente" los cuerpos extraídos de la fosas de 
Tetelcingo. "Varios elementos podían señalar que probablemente ese cuerpo que fue encontrado en agosto 
de 2012 era el de Israel; sin embargo, no se investigó adecuadamente y no se informó a la familia", precisó. 
En entrevista, consideró que el sufrimiento que la familia de este joven ha enfrentado desde hace cuatro años, 
al desconocer su paradero, y el dolor de saber que fue enviado a la fosa común, pudo haberse evitado. "Este 
sufrimiento se hubiera podido reducir, pero a partir de no llevar a cabo su trabajo, lamentablemente nos lleva 
hasta el día de hoy". Y es que de acuerdo con Villanueva, "un mes después de su secuestro fue que 
encontraron el cuerpo, en agosto de 2012, y a partir de entonces estuvo en posesión de la Fiscalía; un mes 
después pudo haber terminado este sufrimiento, pero este duelo continuó". Hernández Torres, dedicado a la 
venta de materiales para la construcción, fue secuestrado en julio de 2012; la denuncia se interpuso ante la 
Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada de la Procuraduría General de la 
República (PGR). La FGE no envió el perfil genético del cadáver para su confronta a la base de datos federal, 
pese a que existe un protocolo homologado, por lo que la identificación no fue posible. 
El Sol de Cuernavaca, (Gabriela Martínez), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4310953.htm. 
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Tras recibir restos de Israel, su familia se siente insegura 
A cuatro años del plagio y asesinato de Israel Hernández Torres, de 34 años de edad, los padres del hoy 
finado afirmaron que se sienten “intranquilos” por parte de las autoridades estatales, así como por los índices 
de inseguridad que se registran en Morelos. El padre de Israel, Elías Hernández Rivas dijo que tras al 
secuestro de su hijo, quien trabajaba como comerciante de una casa de materiales, en la actualidad se 
encuentran “muertos en vida”, debido a que en su mente sólo están los recuerdos de Israel Hernández. 
“…para nosotros no existe la tranquilidad ya, nos mataron en vida, todo el recuerdo que tengo de mi hijo, lo 
tengo en mi mente y en mi sangre; imagínense ¡lo secuestraron en su negocio, nada más con eso! Que pase 
el sepelio y con todo gusto daremos entrevistas”, declaró. Mientras tanto, una de las hermanas de Israel, Edith 
Hernández aseguró desde el pasado 20 de julio del 2012, fecha cuando secuestraron a su hermano, sus 
padres presentaron la denuncia ante la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia 
Organizada (SEIDO) de la  PGR, debido a la “desconfianza” hacia las propias autoridades de Morelos. Edith 
Hernández dijo que viven con temor a salir a la calle, debido a los altos índices de violencia que se registran 
en la entidad y a la pésima estrategia de seguridad por parte de la Comisión Estatal de Seguridad Pública 
(CESP). “Tengo mucha impotencia; cuando nos llamó la licenciada Ana Lilia, no decía nada, era muy poco el 
trabajo que habían hecho,  ya que sólo un 20% de las 117 carpetas tenían nombre; las demás, no tenían (…) 
La FGE nunca investigó, porque mi hermano tenía una playera de la casa de materiales donde trabajaba y ahí 
tenía los número de teléfono, pero nunca nos habló, por ahora sí vivimos con mucho temor, espantados; ya no 
vivimos tranquilos”, reveló. 
El Regional del Sur, p.5, (Erick A. Juárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84129 
 
Urgen a Fiscalía dé a conocer nombres de los 117 inhumados en Tetelcingo 
El presidente del Foro Morelense de Abogados (FMA), Pedro Martínez Bello, urgió al titular de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), Javier Pérez Durón, dé a conocer los nombres de los más de 117 cadáveres que 
fueron exhumados en meses pasados en el panteón de Tetelcingo, del municipio de Cuautla, a fin de que los 
familiares puedan darles la sagrada sepultura. Explicó que a pesar de que la Fiscalía General del Estado de 
Morelos no cuenta con las suficientes herramientas y el personal de capacitado, la dependencia deberá de dar 
a conocer todos los dictámenes y las identidades de cada cadáver que fue inhumado de manera irregular en 
las fosas clandestinas. “A mí me parece que la FGE hoy tiene el trabajo y la obligación de dar a conocer la 
identidad de cada uno de los restos de la fosa de Tetelcingo a los familiares, para que ellos tengan el 
conocimiento, el hecho de que ya se entregó los restos de Israel Hernández, a mí me parece un avance, pero 
es el comienzo de los demás familiares que están a la espera de la identificación de los cuerpos sin vida que 
se encuentran en el depósito del panteón -Jardines del Recuerdo-, del municipio de Cuautla”, reveló. Además, 
el litigante penalista exigió a las autoridades de la Fiscalía General, a sancionar y castigar penalmente, con 
todo el peso de la ley, a los funcionarios y ex servidores públicos de la Fiscalía Regional Oriente involucrados 
en la inhumación ilegal de los 117 cadáveres. Cabe mencionar que la mañana de ayer, autoridades de la FGE 
entregaron los restos óseos de Israel Hernández Torres a los padres del extinto comerciante de materiales de 
construcción, luego de que un juez de control y juicios orales lo ordenara. Por ello, los peritos en criminalística 
de campo y fotografía, así como un médico legista del Servicio Médico Forense (SEMEFO), llevaron a cabo la 
exhumación del cadáver depositado en la Fosa E, gaveta 41, bajo la Causa Penal JCC/450/2015, en el 
Panteón “Jardines del Recuerdo” de Cuautla. 
El Regional del Sur, p.4, (Erick A. Juárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84132 
 
Es incapaz la Fiscalía de identificar restos de las víctimas 
El presidente del Foro Morelense de Abogados, Pedro Martínez Bello, desaprobó que la Fiscalía General del 
Estado (FGE) exponga como un logro la ubicación del cuerpo de Israel Hernández en la fosa de Tetelcingo, 
en Cuautla, y conminó a la autoridad estatal a trabajar en coordinación con la Procuraduría General de la 
República (PGR), y otras instancias internacionales, para ubicar a los familiares de todas esas víctimas, 
porque de otra manera nada ocurrirá, dado que la dependencia carece de todos las herramientas necesarias 
para identificar los restos. "Es por eso que no lo hizo antes y decidió lo más fácil: llevarlos a una fosa", 
sentenció. Al abordar el tema, el líder litigante señaló que la FGE ha realizado todo un espectáculo mediático 
para anunciar la entrega del cuerpo a los familiares una vez que ha sido identificado, pese a que del resto de 
los más de 100 cadáveres no se sepa de dónde viene. En todo caso, la autoridad tenía que festinar cuando 
todos los cuerpos hubieran sido entregados todos los familiares. "Sin duda el hecho de que se haya 
identificado una persona es una avance, pero recordemos que la Fiscalía no cuenta con todos los 
aditamentos, peritos, recursos y herramientas, aunque esto tampoco es culpa de los familiares", expresó. Un 
tema importante es que no debe desmarcarse la autoridad por esta serie de deficiencias; por el contrario, 
agregó Martínez Bello, la Fiscalía morelense debe buscar el apoyo desde la PGR, hasta otras instancias 
internacionales, con el fin de identificar y entregar los cuerpos que están en esa fosa. Por eso no es suficiente 
que se presuma que se va a entregar un cuerpo cuando hay más de 100 que aún siguen sin ser ubicados. No 
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obstante las recomendaciones de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y la promesa del 
Gobierno estatal de que se trabaja en encontrar a los responsables, el presidente del Foro Morelense de 
Abogados señaló que efectivamente las investigaciones van muy lentas y sólo se conoce lo que se publica en 
los medios. "Me parece que se está en el camino y se están haciendo las cosas, pero falta mucho por hacer. 
Sin el ánimo de ser escéptico, la Fiscalía avanza de manera muy lenta para el punto de vista de todos 
nosotros", subrayó. 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4310943.htm. 
 
Irregularidades en la entrega del cadáver identificado en las fosas de Tetelcingo 
Después de la autorización de un Juez de Control, este lunes se llevó a cabo la exhumación  del cuerpo de 
Israel Hernández Torres, que se encontraba en la Fosa E, gaveta 41 de la fosa común ubicada en el panteón 
Jardines del Recuerdo de la ciudad de Cuautla, ante la presencia de representantes de organismos de 
derechos humanos, familiares de víctimas de la violencia y de atención a víctimas de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Se trata de la primera persona identificada, de entre los restos 
rescatados de las fosas irregulares del panteón clandestino de Tetelcingo, después de que a iniciativa de la 
familia de Oliver Wenceslao Navarrete Hernández -cuyo caso puso al descubierto las irregularidades en la 
FGE- así como de organizaciones civiles y del acompañamiento de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) se logró la exhumación y dignificación de los cuerpos de las fosas de Tetelcingo. Sin 
embargo, las irregularidades que sigue cometiendo la Fiscalía General del Estado (FGE) volvieron a quedar 
en evidencia, cuando los familiares de la víctima acudieron a la Oficialía del Registro Civil de Tetelcingo, para 
tramitar el acta de defunción. Después de esperar casi dos horas, el oficial del registro civil les informó que el 
procedimiento efectuado por la Fiscalía General del Estado, al trasladar directamente el cuerpo a sus 
instalaciones en Cuernavaca, era indebido, pues de acuerdo a la Ley, primero debieron obtener el permiso de 
traslado en el Registro Civil. Después de hacer algunas llamadas, Gustavo Núñez Carbajal, titular de esa 
oficialía, les informó que les entregaría el permiso de traslado, para que pudieran recibir el cuerpo en la 
Fiscalía Estatal, además de un acta de defunción sin nombre, para que acudieran a la Dirección General del 
Registro Civil en Cuernavaca, para notificar de la identificación del cuerpo, para que después de ello, 
regresaran a Tetelcingo a obtener el acta de defunción con el nombre de Israel Hernández Torres. Lo anterior 
provocó el malestar de los familiares de la víctima, quienes reprocharon a la FGE las trabas que siguen 
poniendo para entregar el cuerpo de la víctima identificada. “Es una tristeza que aunque a través de los 
medios nacionales e internacionales se sepa de las fosas y de cómo se han tratado esos cuerpos, a esos 
seres humanos, los sigan re-victimizando, hace casi un mes que les avisaron a la familia que su familiar 
estaba ahí y es la hora que no les pueden entregar el cuerpo por tramites y más tramites. Si ellos desde un 
inicio hubieran hecho su trabajo, hubieran ahorrado a la familia cuatro años de dolor, porque las ropas que el 
cuerpo llevaba, ellos fácilmente las pudieron identificar si se las hubieran mostrado en su momento, con ello 
vuelven a reiterar que no hacen su trabajo”, señaló Angélica Rodríguez Monroy, integrante de la Comisión 
Ejecutiva de Atención a Víctimas del Estado de Morelos. Por su parte Edith Hernández Torres, hermana de la 
víctima, reconoció que el cuerpo de su familia está ahora con ellos gracias a la insistencia de la familia de 
Oliver Navarrete y de la UAEM, quienes junto con la sociedad lograron que se abrieran las tumbas irregulares 
de Tetelcingo. “Se logró dar con el cuerpo con el apoyo de la universidad que logró que se abrieran las fosas 
de Tetelcingo y por la insistencia y terquedad de la tía de Oliver y del amor de la mamá de Oliver, se abrieron 
las fosas y así recuperamos a mi  hermano. Ya mi papá se había hecho la prueba genética en la PGR”, 
señaló. 
La Unión de Morelos, p.28, (Mario Vega), 
https://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/97213-irregularidades-en-la-entrega-del-cadaver-
identificado-en-las-fosas-de-tetelcingo.html 
 
Fiscalía omite permiso para trasladar cuerpo identificado en Tetelcingo  
De acuerdo con información proporcionada por el oficial del Registro Civil 02 de Cuautla, Gustavo Núñez 
Carbajal, la Fiscalía General del Estado (FGE) omitió solicitar permiso a esta oficina antes de trasladar los 
restos de Israel Hernández Torres a la ciudad de Cuernavaca, antes de que su familia lo sepultara en el 
panteón de Santa María Ahuacatitlán. Tras hacer esperar a Ruth y Edith Hernández (hermanas de Israel) por 
más de una hora en la Oficialía 02 del Registro Civil, con sede en la comunidad indígena de Tetelcingo, 
Gustavo Núñez Carbajal finalmente entregó la orden de traslado que, en estos casos, es necesaria para 
trasladar un cuerpo de un punto a otro. Sin embargo, para el momento en que firmó el documento, los restos 
de Israel Hernández ya se encontraban en la capital de Morelos. "No tuve ninguna demora; lo que pasa es 
que nosotros tenemos que solicitarle toda la información a detalle a la dirección general, que es quien de 
quien administrativamente dependemos, y más en estos asuntos tan delicados como es el tema de 
Tetelcingo", se excusó el funcionario, quien llegó a su oficina dos horas tarde. Núñez Carbajal explicó que el 
procedimiento para trasladar un cuerpo exhumado requiere la autorización del Registro Civil, si bien la FGE 
tenía la libertad de realizar la exhumación sin dicho consentimiento: "El trámite es que una vez que el 
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ministerio público gira el oficio para solicitar la orden del traslado, nosotros emitimos la orden y una vez 
emitida ya se traslada el cuerpo", explicó. El propio encargado de la Oficialía 02 del Registro Civil de Cuautla 
reconoció que la dependencia estatal pudo haber incurrido en un error, aunque lo minimizó, dadas las 
circunstancias: "Al parecer sí, pero en este caso no hay ningún problema, porque la fiscalía y los familiares 
están trabajando juntos y únicamente emitimos la orden de traslado". Una vez firmada la orden de traslado, 
incluso de forma extemporánea, y agregado los datos personales de Israel Hernández al resto de documentos 
ahora que su cuerpo ha sido identificado, se espera que en el transcurso de hoy el Registro Civil finalmente 
emita el acta de defunción correspondiente. 
El Sol de Cuernavaca, (El Sol de Cuautla/Emmanuel Ruiz), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4310635.htm. 
 
Se entregará en una semana segundo cadáver a familiares 
El titular de la FGE, Javier Pérez Durón, confirmó que será la próxima semana cuando se lleven a cabo las 
diligencias para la entrega de un segundo cadáver de una joven originaria de la región norte del país, luego de 
que la mañana de ayer la dependencia entregara a los familiares los restos óseos del comerciante, Israel 
Hernández Torres, quien fue secuestrado en julio de 2012 y hallado asesinado un mes después. Expresó que 
derivado al trabajo coordinado entre la PGR, Policía Federal Científica y la CNDH, han logrado la 
identificación, así como el otorgamiento de la carpeta de investigación de los más de 117 cadáveres que 
fueron inhumados ilegalmente en la fosa de Tetelcingo, en Cuautla. Respecto al segundo cadáver que 
entregará la FGE, Pérez Durón aseguró los restos óseos fueron fue identificados con el perfil que suben a 
Plataforma México. Así también, mencionó: “Por la secrecía de las carpetas de investigación, yo no les puedo 
mencionar de lo que el ex fiscal Rodrigo Dorantes declaró en la comparecencia que tuvo en la región Oriente 
por los hechos de la inhumación en Tetelcingo, pero las investigaciones que tenemos en esta carpeta de 
investigación, es que vamos a dar con los responsables (…) Estaremos en posibilidades de platicar con los 
familiares, ya que identificamos a una jovencita originaria de la parte norte del país”, dijo. 
Lista para más diligencias 
El Fiscal General aseveró que la dependencia a su cargo, se encuentra lista para realizar las diligencias de los 
cadáveres que fueron enterrados de manera ilegal en la fosa ya citada, por lo que no descartó que los 
trabajos inicien en noviembre próximo. Por ello,  peritos en criminalística de campo y fotografía, así como un 
médico legista del  Servicio Médico Forense (SEMEFO), llevaron a cabo la exhumación del cadáver 
depositado en la Fosa E, gaveta 41, bajo la Causa Penal JCC/450/2015, en el Panteón “Jardines del 
Recuerdo” de Cuautla. En esta diligencia estuvieron presentes los padres de Israel Hernández Torres, 
quienes fueron recibidos por Pérez Durón en las oficinas centrales de la institución, en tanto SEMEFO 
procedió con los dictámenes de mecánica de hechos y mecánica de lesiones. Además de que se elaboró y 
firmó el acuerdo para la entrega del cadáver y se giraron los oficios a la Comisión Ejecutiva de Atención y 
Reparación a Víctimas del Estado de Morelos para solicitar la reparación del daño, y a la Fiscalía de Apoyo a 
Víctimas y Representación Social, a fin de que preste asistencia sicológica a la familia Hernández Torres. Fue 
alrededor de las 12:30 de la tarde de ayer (lunes), cuando el personal de SEMEFO de la FGE entregó a los 
familiares los restos del comerciante, luego de que fuera víctima de plagio en julio del 2012 y posteriormente 
fuera hallado sin vida un mes después. 
El Regional del Sur, p.5, (Erick A. Juárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84131 
 
Persiste burocracia en FGE y PJ para entrega de cuerpos 
Miembros de la Comisión Ejecutiva de Atención y Reparación a Víctimas del Estado de Morelos, criticaron la 
burocracia que persiste en la Fiscalía General del Estado (FGE) y en el Tribunal Superior de Justicia (TSJ), 
luego de mencionar que continúan los trámites para la entrega de los cadáveres a sus familiares. En 
entrevista, la integrante de dicha Comisión, Angélica Rodríguez Monroy, aseguró que en un inicio la juez de 
control y juicios orales de la región Oriente de Morelos no otorgaba la orden para la entrega de los restos de 
Israel Hernández, debido a que “tenía problemas personales”. No obstante, en septiembre del presente año, 
la Fiscalía General avisó a los padres de Israel Hernández que los restos de su hijo se encontraban entre los 
cuerpos sin vida que fueron inhumados ilegalmente en el panteón de Tetelcingo y después fueran exhumados 
para su depósito en el panteón de “Jardines del Recuerdo”, en Cuautla. Por ello, Rodríguez Monroy criticó a 
las autoridades de la Fiscalía General por no utilizar la tecnología adecuada, debido a que persisten sus 
protocolos de “papeleo” para solicitar las colaboraciones a otras Procuradurías de las entidades vecinas. La 
Comisionada lamentó la falta de eficacia en la tecnología del sistema de búsqueda AFI´S a través de 
Plataforma México, ya que el cadáver de Hernández Torres se encontraba en la Fiscalía Regional Oriente, un 
mes después de su secuestro, es decir, desde agosto del 2012. “Ellos mandan oficios de colaboración, se 
supone, pero es lo mismo, mandan un oficio con una foto que ni siquiera es legible o sin foto y nada más con 
el nombre, si hay tantas personas en calidad de desconocidas, cómo van a saber que sí lo tienen, creó que 
aquí lo que necesitamos es que haya una búsqueda de verdad (…) Si funcionara el AFI´S y todo estuviera 
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digital, no tendríamos por qué estar esperando a que llegue el oficio y nos lo regresen firmados, porque en 
ocasiones el propio personal ni los revisa, a mí me ha pasado por experiencia propia”, declaró. 
El Regional del Sur, p.5, (Erick A. Juárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84130 
 

Estatal:  
 
Inauguran en Morelos el Encuentro Nacional de Biotecnología 
El Encuentro Nacional de Biotecnología organizado por la Red de Biotecnología del Instituto Politécnico 
Nacional (IPN) a través del Centro de Desarrollo de Productos Bióticos (Ceprobi), ubicado en el municipio de 
Yautepec, abrió sus puertas el día de hoy. Brenda Valderrama Blanco, secretaría de Innovación, Ciencia y 
Tecnología dio la bienvenida a la entidad a los más de 300 investigadores y estudiantes provenientes de todo 
México así como a participantes de Bulgaria, Alemania y Brasil que presentarán sus proyectos en Cuernavaca 
del 24 al 28 de octubre. Antonio Jiménez Aparicio, director del Ceprobi, informó que este encuentro es un foro 
para fortalecer la cooperación en el desarrollo de la biotecnología. 
Capital Morelos, (Capital Digital), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/inauguran-en-morelos-el-encuentro-nacional-de-biotecnologia/ 
 
A punto de estallar huelga en el IMTA 
A unas horas de manifestarse la huelga en el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA), trabajadores 
sindicalizados acompañados de integrantes del Pacto Morelense salieron a las calles a exigir el 
reconocimiento de su contrato colectivo y con ello se otorgue el incremento salarial y prestaciones que 
solicitan. Los sindicalizados marcharon del crucero de Tejalpa hasta las instalaciones de este instituto de 
investigación donde informaron que de acuerdo con el emplazamiento a huelga promovido ante la Junta 
Federal de Conciliación y Arbitraje, este 26 de octubre a las 24:00 horas podían ser colocadas las banderas 
rojinegras. Luis González Hita, secretario del sindicato de trabajadores del IMTA, aseguró que nadie quiere 
una huelga, porque dañaría a la institución y el trabajo que se viene desarrollando, uno de ellos es la 
investigación que tiene el agua. Informó que se han acordado algunos puntos y cláusulas contenidas en el 
contrato, pero nada con respecto a la parte económica. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4310928.htm. 
Diario de Morelos, p.8, (Guillermo Tapia). 
 
Celebra su XXVI aniversario el CBTIS 136 de Los Pilares 
Inició la semana de festejos del 36 aniversario del Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios 
(CBTIS) 136 y los 45 años de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial (DGETIS), con una 
serie de actividades académicas, lúdicas, deportivas y exposiciones. Presidida por las autoridades de Jojutla y 
Zacatepec, así como por los directivos docentes, la ceremonia conmemorativa se llevó a cabo la mañana de 
este lunes, tras lo que se dio paso una serie de actividades en diferentes puntos del CBTIS. Entrevistado al 
respecto, el director Javier Arizábalo Arce se manifestó contento por esta celebración que se realiza en el 
marco de la pasada Semana Nacional de Ciencia y Tecnología. Así mismo, reconoció el éxito de la carrera 
atlética de ciclo kilómetros organizada por los 45 años de la fundación DGETIS, en la que participaron 400 
jóvenes, 20 docentes y 10 padres de familia. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4310705.htm. 
 

Nacional: 
 
Sube cobertura en educación Superior y Media Superior en México: Nuño 
La cobertura en Educación Superior y Media Superior en México registra un incremento al pasar de 28 a 36 
por ciento, y de 66 a 79 por ciento, respectivamente, dijo el secretario de Educación Pública (SEP), Aurelio 
Nuño Mayer. Ante estudiantes de la Universidad Mexiquense del Bicentenario, el funcionario señaló que con 
buena educación, constancia y determinación se rompen barreras sociales. En la inauguración de la Unidad 
de Estudios Superiores Juan Francisco Ealy Ortiz de la Universidad Mexiquense del Bicentenario, señaló que 
con el esfuerzo conjunto entre gobiernos y sociedad se tienen más oportunidades. Nuño Mayer precisó que 
esta primera universidad en Villa del Carbón es un compromiso del presidente Enrique Peña Nieto, lo que 
permite el avance registrado en la matrícula de estudiantes en Educación Superior. 
La Crónica de Hoy, (Gerardo González Acosta), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991573.html 
El Universal, (Rebeca Jiménez Jacinto),  
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/10/24/inauguran-universidad-mexiquense-del-
bicentenario-lic-juan 
El Universal, (Rebeca Jiménez Jacinto), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/10/25/universidad-en-honor-ealy-ortiz 
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Eruviel Ávila garantiza que alumnos de la UAEM mantendrán sus becas 
El gobernador Eruviel Ávila Villegas anunció que el presupuesto que recibe la Universidad Autónoma del 
Estado de México (UAEM), lejos de tener algún recorte, se incrementará, con la finalidad de garantizar que 
más de 70 mil estudiantes, que representan cerca del 90 por ciento sus alumnos, continúen recibiendo becas, 
lo que la convierte en la institución que más alumnos becados tiene en el país. Asimismo, dio a conocer que el 
gobierno del estado otorgará 10 camiones para integrarse al sistema de transporte estudiantil Potrobús de la 
UAEM, ya que al brindar este servicio los alumnos viajan de forma gratuita, más seguros y más rápido, lo cual 
se concretará antes de que finalice la gestión del rector Jorge Olvera García, en mayo de 2017.   
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991671.html 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991582.html 
 
Levantan paro en el CECyT 5 
Por 228 votos a favor, contra 155 opositores, 11 abstenciones y 1 sufragio nulo, los alumnos del CECyT 5 
“Benito Juárez” eligieron poner fin al paro que desde el 1° de octubre pasado impuso un grupo de estudiantes 
que se rehusa a la realización de auditorías a ese plantel. Durante la tarde y noche de ayer, los alumnos, 
docentes y padres de familia debatieron para aclarar y mostrar sus puntos de vista y argumentos respecto a la 
situación en que se encuentra la escuela. 
La Crónica de Hoy, (Gerardo González Acosta), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991683.html 
La Jornada, p.33, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
IPN reconoce a egresados de la ESM 
Con motivo del 79 aniversario del Día del Médico, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) entregó 
reconocimientos a médicos egresados de la Escuela Superior de Medicina (ESM) por su labor y dedicación a 
la noble profesión de salvar vidas. Los premiados fueron los doctores Martín Antonio Manrique, director del 
Hospital Juárez de México, Julio César Ballesteros del Olmo, presidente de la Academia Mexicana de 
Pediatría, María de Lourdes Chan Caballero, directora médica de Promedica Pleitsin Group y Gabriel Chávez 
Covarrubias, titular del Hospital General Regional Número 2 de Traumatología y Ortopedia del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS). Asimismo, a los médicos Ricardo Juan García Cavazos y Carlos Jesús 
Guzmán Cuervo, ex director y decano de la ESM, respectivamente, Fiacro Jiménez Ponce, jefe de la división 
de investigación del Hospital Ángeles del Pedregal, Luis Muñoz Castellanos, del departamento de embriología 
del Instituto Nacional de Cardiología “Ignacio Chávez” y Cuitláhuac Ruíz Matus, director general de 
Epidemiología de la Secretaría de Salud. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991666.html 
 
La UNAM impartiría la licenciatura en Neurociencias 
La Facultad de Medicina de la UNAM podría impartir la licenciatura en Neurociencias, luego de que el Consejo 
Universitario analice y, en su caso, apruebe la carrera número 118 en esa institución. En su tercera sesión del 
año, que se efectuará este martes en la Antigua Escuela de Medicina, también discutirá que se ofrezca la 
Especialización en Tecnología Digital para la Enseñanza de Matemáticas, en la Facultad de Estudios 
Superiores Acatlán. También, el máximo órgano colegiado de la Universidad designará a dos especialistas 
que formarán parte del nuevo Comité de Transparencia, que serán nombrados de entre cada una de las 
ternas presentadas por el rector Enrique Graue Wiechers. La primera terna está conformada por Guillermo 
Enrique Estrada Adán, Daniel Márquez Gómez y Jacqueline Peschard Mariscal. La segunda, está integrada 
por Marcela Astudillo Moya, Eduardo de la Parra Trujillo e Issa Luna Pla. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991715.html 
 
Gobierno capitalino reconoce labor de Enrique Graue 
El gobierno de la capital mexicana otorgó el premio al Mérito Médico de la Ciudad de México 2016 al rector de 
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers por su trayectoria médica, 
académica y de investigación a favor de la salud y la educación. Al conmemorar el Día del Médico, el 
secretario de Salud local, Armando Ahued, entregó el galardón a nombre del jefe de Gobierno, Miguel Ángel 
Mancera, y agradeció la labor del personal de la salud. Destacó que con el trabajo de los médicos 
“consolidamos una red de salud que brinda atención oportuna, de calidad, a la población que no cuenta con 
seguridad social laboral y cubre potencialmente a todas las personas de nuestra ciudad”. Hizo un 
reconocimiento a la labor del rector Enrique Graue y al impulso académico de la UNAM a programas como 
Médico en Tu Casa, con la participación de galenos pasantes para atender a la población de menos recursos 
económicos. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991552.html 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991691.html 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/df/cdmx_merito_medico-premio_df-rector_unam-enrique_graue-
milenio_noticias_0_835116774.html 
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Desplazan edulcorantes 40% producción de caña de azúcar, dicen investigadores 
La producción de caña de azúcar en el país se encuentra en riesgo debido a que desde hace más de treinta 
años se abandonó la investigación para mejorar variedades. Además, el ingreso de edulcorantes ha 
desplazado en más de 40 por ciento la producción, señalaron investigadores de la Universidad Autónoma 
Chapingo durante el simposium denominado “Impacto de la sustitución del azúcar de caña por edulcorantes 
de alta densidad en México”, realizado en el auditorio de Centro de Investigaciones Económicas Sociales y 
Tecnológicas de la Agroindustria y la Agricultura (Ciestaam). El doctor Alberto Santillán Fernández señaló que 
en el país se producen entre 5.6 y 6.3 millones de toneladas de azúcar en una superficie de 800 mil 
hectáreas. Sin embargo, a pesar de que la superficie sembrada ha incrementado, la producción ha 
disminuido. 
La Crónica de Hoy, (Luis Ayala Ramos), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991673.html 
 
Astrónomos mexicanos buscarán detonadores de ondas gravitacionales 
Aunque fueron descritas por Albert Einstein hace un siglo, las ondas gravitacionales producidas en el Universo 
por algunos de los eventos más tremendos de la naturaleza, son nuevos para la humanidad. A principios de 
este año, el Laser Interferometer Gravitational-Wave Observatory (LIGO), una colaboración internacional que 
construyó los dos interferómetros más grandes del mundo para detectar ondas gravitacionales, alcanzó su 
meta. Las ondas gravitacionales son provocadas por fenómenos de gran masa capaces de “sacudir” el 
espacio-tiempo, como la colisión de dos agujeros negros, evento anunciado por LIGO. Aunque se planea la 
puesta en marcha de nuevos observatorios como LIGO, hay mucha física e investigación por realizar, como el 
estudio de estos generadores de las ondas y dónde ocurren. En este escenario, astrónomos de todo el mundo 
participarán en el análisis de estos detonadores de ondas gravitacionales, entre ellos astrónomos mexicanos 
del Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (INAOE) y la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM). 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991667.html 
 
Experto de la UNAM aclara mitos sobre agujeros negros en el espacio 
Los agujeros negros del espacio no aspiran todo lo que hay alrededor, aseguró el doctor Juan Carlos 
Degollado del Instituto de Ciencias Físicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Durante 
la charla "Agujeros negros" en el marco de la "Fiesta de las Ciencias y de las Humanidades 2016" que se 
realizó el 21 y 22 de octubre, el experto dijo que se trata de regiones de espacio-tiempo, donde la luz no 
puede escapar de su influencia gravitacional. "Su curvatura es muy grande, de tal forma que nada puede 
escapar de ellos y si nada puede escapar podría entenderse como que son ‘aspiradoras cósmicas' que están 
dando vueltas alrededor de nosotros, eso es uno de los mitos que hay que erradicar", destacó. Frente a 
alumnos de nivel medio superior, señaló que los agujeros negros fueron sujetos de películas, videojuegos e 
historietas por lo llamativo de su comportamiento de atracción gravitacional "intensa". 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991549.html 
 
María Teresa Uriarte dejará Difusión Cultural 
María Teresa Uriarte dejará en diciembre la Coordinación de Difusión Cultural de la Universidad Nacional 
Autónoma de México. Ayer causó revuelo la noticia anunciada por la propia Uriarte en una reunión con los 
titulares de las distintas áreas de esta coordinación universitaria. La secretaria de Comunicación Social de esa 
dependencia, Alesha Mercado, confirmó a este diario que la funcionaria dejará el cargo a finales de año y que 
la noticia la dio a conocer durante una reunión de trabajo celebrada este mismo lunes, en la que se abordó el 
plan de trabajo de este año y de 2017. “Esta decisión la tenía ya muy hablada con el rector”, dijo Mercado. 
Uriarte, investigadora del Instituto de Investigaciones Estéticas, ocupa el cargo desde 2012, cuando era rector 
el doctor José Narro Robles; fue ratificada por el nuevo rector, el doctor Enrique Graue. 
El Universal, (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/letras/2016/10/25/maria-teresa-uriarte-dejara-difusion-cultural-
unam 
Milenio, (Verónica Díaz), http://www.milenio.com/cultura/maria_teresa_uriarte-difusion_cultural_unam-
tv_unam-nicolas_alvarado-milenio_noticias_0_835116841.html 
 
Universitarios destacados piden unión de mexicanos contra Donald Trump 
Académicos, cientí cos y alumnos que han sido reconocidos por instituciones prestigiosas en todo el mundo, 
pidieron a los mexicanos que se unan en contra del candidato republicano a la presidencia de Estados 
Unidos, Donald Trump. “Los mexicanos, quienes estamos aquí y los que están allá, tenemos que tomarlo 
como algo que nos una, que nos haga luchar más por México, para fortalecernos como mexicanos”, dijo 
Manuel Wiechers Banuet, de la Facultad de Ingeniería, quien recibió el Premio TR35 del MIT, otorgado por 
primera vez a un mexicano. “#SoyPumaYpiensoQueTrump es un espacio para que nuestra nación hable por 
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medio de sus universitarios, así como una oportunidad para expresar opiniones basadas en la reflexión y en el 
análisis como la única respuesta al odio, el prejuicio y la exclusión”, señaló la institución en un comunicado. 
El Universal, (Teresa Moreno) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/10/24/universitarios-destacados-piden-union-de-
mexicanos-contra-donald 
La Jornada, p.12, (Emir Olivares Alonso). 
 
Diseñan en Guanajuato tecnología para garantizar seguridad de cibermensajes 
La Universidad de Guanajuato (UG) creó el Centro de Desarrollo de Tecnologías Emergentes,  donde 
desarrolla criptografía cuántica para enviar mensajes indescifrables que garanticen la ciberseguridad y la 
cirberdefensa de una empresa o del país. La tecnología cuántica consiste en tratar con la materia a su nivel 
más fundamental y usarlo en diferentes formas, una es para transmitir información, como se hace con luz de 
la manera más tenue, explicó José Luis Lucio Martínez, doctor en física responsable del proyecto. La 
criptografía es el arte de hacer incomprensible un mensaje y que personas no autorizadas no puedan 
descifrarlo, describió el investigador de la Universidad de Guanajuato. Adelantó que en un año estará listo el 
prototipo en el laboratorio y en dos años se podrá aplicar por el Estado o empresas. El proyecto será 
financiado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Hace más de 10 años, Lucio Martínez 
comenzó a formar recursos humanos en el país, en la Universidad de Guanajuato, así como en Estados 
Unidos, Canadá y Brasil para desarrollar el proyecto de criptografía cuántica. La doctora en física Xóchitl 
Judith Sánchez Lozano es una de las investigadoras que se han formado en el entidad y en el extranjero para 
trabajar en el proyecto. En Brasil y en Chile realizó estudios en óptica cuántica. 
La Jornada, p.2, (Carlos García). 
 
Demuestran eficacia de planta contra la caspa y el pie de atleta 
Estudiantes de séptimo semestre de la licenciatura en biología del Instituto Tecnológico Superior de 
Zacapoaxtla, del Tecnológico Nacional de México, realizaron pruebas en laboratorio para demostrar la eficacia 
del extracto de la planta Renealmia alpinia, conocida en la región como X’kijit, para inhibir el crecimiento de 
los hongos causantes de la caspa y el pie de atleta. Elia Abadesa Hernández Hernández, Viridiana García 
García y Óscar Daniel Soto Nochebuena encabezan el proyecto, que fue presentado en la pasada Feria 
Nacional de Ciencias e Ingenierías 2016, según la Agencia Informativa del Conacyt. El extracto alcohólico 
obtenido de hojas de Renealmia alpinia es inhibidor del crecimiento in vitro de esos hongos. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 
 
Estudiantes de la UNAM exhibirán en el GP auto eléctrico inspirado en tiburón 
Isuros oxyrinchus es un gran tiburón de nado veloz del estado de Tamaulipas. Es considerado un animal 
peligroso, debido a la rapidez con la que ataca y su habilidad para saltar los botes de pesca. La especie 
inspiró a estudiantes de las facultades de Ingeniería y Arquitectura y del Centro de Investigaciones y Diseño 
Industrial de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en el nombre, contorno y colores del 
escualo, las cuales aplicaron a un vehículo eléctrico con forma de monocasco de fibra de carbono en negro y 
gris que puede desplazarse sobre tres ruedas a gran velocidad. Su valor aproximado es de 250 mil pesos. En 
conferencia de prensa, Heriberto Ávalos, Francisco Juárez, Gabriela Flores y Kathia Peña, quienes forman 
parte del equipo multidisciplinario, presentaron el automotor eléctrico finalista en el concurso internacional 
América Latina del Shell Eco-Marathon, modelo que exhibirán en el Palacio de los Deportes, antes del Gran 
Premio (GP) de México. El equipo de constructores de la máxima casa de estudios, denominado Miztli, se 
reunirá con el piloto Kimi Räikkönen para intercambiar experiencias y conocimientos. 
La Jornada, p.33, (César Arellano García), 
Milenio, (Redacción), http://www.milenio.com/cultura/vehiculo_electrico_de_UNAM-auto_Mako-
exhibicion_de_Mako_en_Formula_Uno_0_835716448.html 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/991595.html 
El Universal, (Teresa Moreno),  
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/10/25/universitarios-apuestan-auto-electrico-en-
eco-maraton-shell 
 
Alumnos de la UNAM van a  muestra internacional de diseño 
Con un teléfono celular que se carga con energía solar y una aplicación para personas con discapacidad, dos 
alumnos de Posgrado en Diseño Industrial de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
participarán en la muestra internacional Global Grad Show, a realizarse del 24 al 29 de octubre en Dubái, 
Emiratos Árabes Unidos, En el encuentro, incluido en la Dubai Design Week 2016 que reúne a las firmas de 
diseño más influyentes en el mundo, los universitarios Patricia Landeta y Arturo Márquez Evangelista 
compartirán sus ideas con estudiantes e investigadores de posgrado de diseño de 50 escuelas de diversos 
países. De acuerdo con la máxima casa de estudios, el proyecto de Patricia Landeta, denominado "Exacto", 
consiste en una aplicación para teléfonos y dispositivos móviles que permite crear una comunidad de personas 
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con algún tipo de discapacidad para compartir sus experiencias en ciertos lugares y evaluar su grado de 
accesibilidad. La aplicación, seleccionada de manera simultánea para presentarse en el Congreso Internacional de 
Diseño de Taipéi, en Taiwán, contempla trabajar con quienes viven con discapacidad física, visual, auditiva, 
intelectual y múltiple. Por su parte, "Sunergy" es el prototipo de Arturo Márquez, diseñado para recargar con 
radiación solar, difusa y directa, teléfonos móviles por medio de tecnología fotovoltaica y en cualquier espacio, 
incluso bajo techo. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cultura/alumnos-unam-muestra_diseno-internacional-
milenio_digital_0_835116550.html 
 
Usan maniquíes para capacitar enfermeros  
Con el objetivo de complementar la experiencia clínica, alumnos de la carrera de técnico en enfermería del Centro 
de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyt) 6 del IPN realizan a partir del cuarto semestre prácticas dirigidas con 
maniquíes. Con esta metodología adquieren las competencias necesarias para dominar la instalación de dispositivos 
y administración de medicamentos, así como para el cuidado de los pacientes con heridas, fracturas y otros 
problemas de salud. De acuerdo con Gloria López Hernández, jefa del laboratorio de la Academia de Enfermería, los 
jóvenes deben adquirir esos conocimientos durante el quinto semestre, porque es cuando acuden a servicios de 
hospitalización de segundo nivel y deben poder asistir a los médicos en urgencias. Para lograrlo, el Laboratorio de 
Enfermería cuenta con dos maniquíessencillos y uno de reanimación cardiopulmonar que simula con máximo 
realismo los casos clínicos más comunes. Además, a través de un equipo especializado, al maniquí se le pueden 
tomar signos vitales, electrocardiogramas, temperatura, respiración y niveles de dióxido de carbono (CO2) u 
oxígeno, como si fuera una persona. 
Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/cultura/maniquies_para_capacitar_enfermeros_0_835716450.html 
 
Entrega UAEM 18 “Honoris  Causa” en tres años y medio 
La administración de Jorge Olvera García al frente de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), es la 
que más reconocimientos ha otorgado. En tres años y medio el Consejo Universitario ha avalado 18 Doctorados 
Honoris Causa, en especial a quienes se dedican a diversas expresiones artísticas, como músicos, poetas y 
escultores, entre otros. El reglamento del reconocimiento al mérito universitario de la UAEM contempla cuatro tipos 
de distinciones: el Doctoro Honoris Causa, la Presea Ignacio Ramírez Calzada, la Presea Ignacio Manuel Altamirano 
y el Rector Honoris Causa. Para el doctorado podrán ser postulados profesores o investigadores que presten sus 
servicios a la universidad o provengan de otras instituciones nacionales o extranjeras y se hayan distinguido por sus 
contribuciones excepcionales a la docencia, investigación, la difusión cultural y extensión universitaria. También 
pueden ser postuladas las instituciones de carácter público y, o privado, nacionales o extranjeras que se hayan 
distinguido por realizar actos o aportaciones que contribuyan excepcionalmente al cumplimiento del objeto y fines de 
la universidad. Se toma en consideración a personas reconocidas por su honorabilidad, quienes hayan sobresalido 
por sus aportaciones a la pedagogía, las artes, letras o ciencias, haber realizado una labor extraordinaria para el 
mejoramiento de las condiciones de vida o bienestar de la humanidad. 
Milenio, (Claudia Hidalgo), http://www.milenio.com/region/Entrega-UAEM-Honoris-Causa-
mayoreo_0_835116792.html 
 El Universal, (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/10/24/uaem-entrega-doctorado-honoris-causa-al-
licenciado-juan 
El Universal, (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2016/10/25/un-constructor-de-la-libertad-y-democracia 
El Universal, (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/10/25/el-universal-pilar-del-periodismo-avila 

 
Internacional: 

 
Argentina enfrenta un problema social con los ninis 
En Argentina, donde la desocupación llega a 9.3%, los jóvenes que no estudian ni trabajan, conocidos como ninis, 
suman un millón 82 mil 400 personas; es decir, una porción cercana a 2.5% de la población laboralmente activa. 
Dentro de ese millón hay 700 mil que ni siquiera se toman la molestia de buscar un empleo. El estudio, que fue 
realizado por la consultora especializada en temas laborales Adecco, señala que en este país sudamericano hay en 
total 4.4 millones de jóvenes de entre 18 y 25 años. De ellos, 34.2% trabaja, 26.7% estudia, 10.3% trabaja y estudia, 
3.3% estudia y busca un empleo, y 24.6% no estudia ni trabaja. La encuesta indica que casi 70% de los jóvenes no 
encuentran un empleo porque no tienen la experiencia laboral necesaria, mientras que 52% no trabaja en la 
especialidad que estudió. “Uno de cada tres jóvenes que se contratan en el país proviene del mercado informal. 
Argentina tiene algunas de las mejores universidades de América Latina, pero tiene las menores tasas de empleo 
joven en la región. Ese es un tema muy extraño y sobre el que hay mucho trabajo por hacer”, señaló David Herranz, 
CEO Regional para Latinoamérica y Director General de Adecco. 
El Universal, (Javier Sinay) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/mundo/2016/10/25/argentina-enfrenta-un-problema-social-con-los-ninis 


